
ДОКЛАД 

                О работе Абинской общественной организации ветеранов 

 (пенсионеров, инвалидов) войны, труда, Вооруженных Сил и 

правоохранительных органов за 2020-2025 годы. 

 

Товарищи ветераны! 

 

          За отчетный период районная ветеранская организация получила 

постоянную помощь и поддержку со стороны Главы Абинского района 

 Биушкина Ильи Валентиновича, и предыдущего главы Иванова 

Вячеслава Александровича и председателя Совета Бирюкова Анатолия 

Леонидовича. 

Мы благодарим Глав Абинского городского поселения Генералова 

Алексея Викторовича и председателя Совета Сидоренко Юрия 

Геннадьевича, Ахтырского городского поселения Горяинова Дениса 

Александровича, Холмского сельского поселения Ахуба Виталия 

Владимировича, Варнавинского сельского поселения Скрыпник Елену 

Геннадьевну за их внимание к ветеранским организациям и оказание 

им помощи. Благодарим и других глав поселений. 

Мы благодарим всех депутатов, предпринимателей, работников 

администрации, кто с душой и вниманием относится к нашей 

организации, помогает ветеранам и особенно депутата 

Государственной Думы Демченко Ивана Ивановича и депутата ЗСК 

Чалова Николая Филипповича. 

Руководителей Абинского электрометаллургического завода, 

Абинскую районную прокуратуру, руководителя РНКБ (сейчас ВТБ) -

Богучарскую Антонину Васильевну, руководителя ДО «Абинский» КБ 

«Кубань Кредит» ООО – Буджерак Константина Александровича за 

постоянную помощь нашей организации. 

А теперь я доложу о работе Совета ветеранов района со 2 июня 2015 

года по настоящее время. 

О повышении эффективности взаимодействия организаций с органами 

исполнительной и представительной власти в муниципальном 

образовании района, края в решении проблем старшего поколения. 



У нас очень хорошие отношения налажены с главами администраций 

поселений и района Биушкиным Ильей Валентиновичем главой 

района, председателем Совета депутатов района Бирюковым 

Анатолием Леонидовичем. 

Главами поселений: 

 1.Главой города Абинска Генераловым Алексеем Викторовичем и 

председателем Совета Сидоренко Юрием Геннадьевичем 

2.Главой Ахтырского городского поселения Горяиновым Денисом 

Александровичем 

3.Главой Холмского сельского поселения Ахуба Виталием 

Викторовичем 

4.Главой Варнавинского сельского поселения Скрыпник Еленой 

Геннадьевной 

5.Главой Федоровского сельского поселения Дубина Андреем 

Владимировичем 

6.Главой Мингрельского сельского поселения Шопта Натальей 

Владимировной 

Депутатом государственной думы Демченко Иваном Ивановичем и его 

помощником Холошиной Еленой Ивановной. 

Депутатом законодательного собрания Краснодарского края Чалым 

Николаем Филипповичем. 

Хорошие деловые отношения сложились с заместителем главы района 

управляющей делами Червинской Татьяной Игоревной. 

Начальником организационного отдела Юхно Светланой Николаевной 

и другими отделами районной администрации. 

В настоящее время сложились деловые отношения с фондом 

«Защитники отечества» Сивоволовой Людмилой Викторовной и Малюк 

Еленой Юрьевной. 

Деловые творческие отношения сложились у председателей 

первичных ветеранских организаций, с администрациями поселений 

- Бухваловой Ларисы Георгиевны - Абинск 

- Руденко Аллы Владимировны- Федоровка 

- Усольцевой Марины Николаевны- Холмская 

- Науменко Ольги Федоровны - Ахтырский 



- Кажан Натальи Ильиничны - Варнавинское 

- Авдиенко Галины Леонидовны - Синегорск 

- Сердюковой Валентины Семеновны - Мингрельская 

Деловые творческие отношения у нас с районной больницей и ее 

руководителем Егоровым Геннадием Владимировичем. 

Начальником архива – Демидовой Еленой Александровной 

Комерческим банком Кубань -Кредит – его директором Абинского 

офиса Буджерак Константином Александровичем 

Начальником управления социальной защиты по Абинскому району 

Кузьминовой Аланой Валерьевной 

Еще у нас определены отношения с Абинским казачьим обществом и 

его атаманом Лобан Андреем Михайловичем 

С общественными организациями органов, инвалидов и слепых, с 

партией «Единая Россия» 

Много нам помогает предприниматель «Сладкая Леди» Офлиди Юрий 

Юрьевич. 

Депутат Совета Абинского районного поселения Граматикопуло 

Михаил Павлович и депутатом г. Абинска Ляминой Юлии Васильевны. 

Партнерские деловые отношения с газетой «Восход» и ее главным 

редактором Ситниковой Дианой Леонидовной 

С домом культуры района и ее директором Гончаровой Людмилой 

Николаевной. 

Много нам помогает Ахтырское автопредприятие с «ООО Автотранс» 

Бочин Владимир Александрович и ее диспетчер Хоецкая Татьяна 

Николаевна. 

Со школами мы дружим особенно с начальником Управления 

образования Клочан Николаем Степановичем 

Юнармейцы - это наша подшефная молодежь и ее руководитель 

Сафаров Олег Тагирович. 

Помогаем Военкомату в воспитании молодежи - через начальника 

военкомата Черкашина Валерия Викторовича. 

Благодарим руководителей Абинской районной прокуратуры, 

руководителя КрайИнвестБанк -Богучарскую Антонину Васильевну, 



руководителя банка Кубань – Кредит -Чупрыникову Нину Николаевну, 

её помощника Гребенникова Романа Владимировича. 

А теперь я доложу о работе Совета ветеранов района со 2 июня 2020 

года по настоящее время. 

2 часть. Выполнение устава, постановлений Отчетно – выботной 

конференции. 

Оценка рабочих органов Совета ветеранов. 

Работа районного Совета ветеранов, его Президиума, комиссий 

строилась планово. Планируя работу на год. Президиум всегда 

учитывал план краевого Совета ветеранов, администрации района, 

отдела молодёжи, ДОСААФ, отдела культуры, военкомата, музея и 

других организаций. При таком согласовании нам удавалось проводить 

мероприятия в намеченный сроки. 

В районном Совете ветеранов заведён персональный учёт состава 

первичных ветеранских организаций. Имеется электронная база 

первичных ветеранских организаций. Совет первичных ветеранских 

организаций, районный Совет ветеранов систематически изучают 

условия жизни и материального положения пенсионеров, инвалидов, 

ветеранов войны и труда. С участием ветеранского актива, органов 

социальной защиты населения помогаем одиноким, больным, 

престарелым пенсионерам, инвалидам, малоимущим ветеранам. 

Постоянно заботимся о защите чести и достоинства ветеранов, 

пенсионеров и инвалидов, оказываем им содействие в улучшении 

материально – бытовых условий жизни, помогаем приобретать 

продукты питания по льготным ценами приобретении кормов для 

птицы и скота, в медицинском и ином социальном обслуживании. 

Мы частые гости в больницах, поликлиниках, аптеках, где изучаем 

положение дел в исправлении недостатков. Нам очень много 

помогают: Егоров Геннадий Валентинович, в социальных вопросах – 

Кузьминова Алана Валерьевна. В решении жилищно – коммунальных 

проблем очень много помогает глава администрации района Биушкин 

Илья Валентинович и помогает нынешний глава города Генералов 

Алексей Викторович и главы администраций поселений. Такие как 

Ахуба Виталий Владимирович, и другие главы поселений. 



Особое внимание в решении всех возникающих проблем уделяем 

ветеранам войны, труженикам тыла, участникам военных действий 

внутри страны и за рубежом, а также инвалидам, участникам СВО. 

Организуем участие ветеранов в повседневной общественной жизни, 

помогаем подбирать квартальных из числа ветеранов, работают 

ветераны в народной дружине. В городе Абинске успешно возглавляет 

народную дружину Бухвалова Лариса Георгиевна. Привлекаем 

ветеранов к работе по воспитанию молодёжи. Наиболее заслуживает 

внимание опыт работы с молодёжью Щербак Татьяны Федоровны, 

Щемякиной Евгении Андреевны, Кажан Натальи Ильиничны, 

Ахмадулина Рафаила Фаруковича, Руденко Аллы Владимировны, 

Науменко Ольги Федоровны и другие. 

Содействуем  приобщению  пенсионеров к посильной трудовой 

деятельности на общественные работы. Молодёжь не идёт на 

малооплачиваемые должности, а ветеранам и пенсионерам – это 

хорошая добавка к пенсии. 

Привлекаем ветеранов к героико – патриотическому и нравственному 

воспитанию молодёжи. Наиболее активным мы оказываем денежную 

материальную помощь. И с какой благодарностью за это они относятся 

к нам, за то, что оценили их труд, и у них ещё больше появляется 

желание и силы идти к детям. 

Поздравление юбиляров наиболее хорошо отлажены в Холмском 

поселении, Абинском городском поселении, Ахтырском городском 

поселении. На эти цели мы давали деньги фёдоровской первичной 

ветеранской организации. 

Мы проводим совместные мероприятия с военкоматом, с 

допризывной молодёжью и призывной молодёжью. 

С администрациями поселений района, очень удачно удаётся решать 

вопросы по содержанию а надлежащем порядке воинских 

захоронений и памятников боевой Славы. В ветеранской организации 

есть чёткий учёт по району: 

- памятников истории, 

- братских могил 

- памятников архитектуры и искусства. 



 Ветераны участвуют в сходах граждан, где выступают с проблемами, 

которые их тревожат. 

Организационная работа с первичными ветеранскими 

организациями. 

За отчётный период в первичных ветеранских организациях были 

проведены отчётно – выборные собрания и конференции 

В настоящий момент на учёте находится 39 первичных ветеранских 

организаций. Все председатели первичных ветеранских организаций 

отчитываются и представляют в районный Совет протоколы заседаний 

Совета первичных ветеранских организаций один раз в квартал. На 

каждую первичную  ветеранскую организацию имеем документацию, 

заведены папки с документами: списки членов первичных 

организаций, планы работы, протоколы проведения заседаний Совета, 

собраний, отчёты о проделанной работе. Один раз в год проводится 

семинар или инструкторско- методическое занятие по выполнению их 

обязанностей. Основой их работы – это  практическая работа  с 

ветеранами. Лучшими председателями первичных ветеранских 

организаций являются: Махаева Нина Александровна, Авдиенко 

Галина Леонидовна, Бухвалова Лариса Георгиевна, Науменко Ольга 

Фёдоровна, Руденко Алла Владимировна, Кажан Наталья Ильинична, 

Мосина Людмила Николаевна, Грищенко Людмила Полуэктовна, 

Гарбуз Пелагея Васильевна и многие другие. 

 

 

ОТЧЕТ 

о работе комиссии по патриотическому, духовно-нравственному и 

трудовому воспитанию молодежи Абинского районного Совета 

ветеранов за период за период с 2020 по 2024 год. 

председатель комиссии Шемякина Евгения Андреевна 

 

        Патриотическое воспитание молодежи это формирование у них 

чувства принадлежности к своему народу, сохранение традиций и 

истории, взращивание в сердцах искренней и бескорыстной любви к 

Родине и ее многонациональному народу, готовности к служению 



своему Отечеству – это первоочередная стратегически важная 

задача нашей страны, правительства, учебных заведений разных 

уровней, общественных организаций, а также семьи. Наивысший 

подъем патриотического единения в нашей стране людей     всех 

национальностей и возрастов пришелся на время Великой 

Отечественной войны и послевоенные годы. Мужество, самоотдача, 

самопожертвование, преодоление страха, трудностей, голода, 

многочисленные героические подвиги наших соотечественников – 

это величайший пример патриотизма. Чувство патриотизма – основу 

нравственных ценностей – необходимо закладывать еще в детстве и 

юности. Огромная роль здесь принадлежит семье, всему обществу и 

конечно же образовательной политике государства. 

 Большое значение имеет работа с молодежью ветеранов. Связь 

поколений – это основа успешности наших детей и внуков. Они 

нуждаются в поддержке и понимании, как никто другой.  Нынешнее 

поколение разобщено, ему не на что опереться, и единственное, что 

молодежь может, – унести с собой во взрослую непростую жизнь - 

наставления ветеранов, их воспоминания, искренние советы. Нашу 

Родину растерзают наши западные «партнеры». Участие ветеранов в 

нравственном и патриотическом воспитании подрастающего 

поколения считаем очень важным, именно живое общение с 

ветеранами дает возможность молодому поколению знать историю 

своей Родины, учиться уважению к старшему поколению, принимать 

решения и использовать опыт в своей будущей жизни. Связь 

поколений – это ключевой момент в воспитании патриотизма, 

нравственности, здоровья нашей молодежи. 

Абинским районным Советом ветеранов в этом направлении 

ведется большая работа. Вот некоторые ее итоги: 

-За пять лет проведено более 1506 уроков мужества:                   

-. Ежегодно за каждым ветераном войны, тружеников тыла, 

блокадников закреплены активисты ветеранского движения, а также 

школьники. В живых осталось всего 3 ветерана ВОВ. Но есть еще 

ветераны Афганистана, других локальных войн и СВО     



-Большая работа ведется по поиску и увековечиванию имен воинов, 

павших за свободу и независимость Абинского района. 

В книгу памяти внесено 12000 имен воинов, освобождавших 

Абинский район, 2205 чел. ветераны ВОО – работающие в районе 

после ВОВ. Поисковые отряды ежегодно находят останки и 

осуществляют перезахоронение в основном на Аллее Героев на 

третьем кладбище. В 2024 году найдены останки восьми летчиков и 

восьми пехотинцев, ни один из них не опознан; произведено 

перезахоронение девятого октября со всеми воинскими почестями 

на Сопке Героев, а накануне Дня освобождения ст. Абинской, 21 

марта этого года перезахоронили 16 останков воинов. 

- В районе работают: 10 сертифицированных школьных музеев 

боевой и трудовой славы и 14 музейных экспозиций приведенных в 

порядок: 3 7 воинских захоронений. 

-  открыт бюст трижды Герою Советского Союза Покрышкину А.И. 

возле здания МБОУ СОШ № 3, чье имя носит школа, открыто 10 

мемориальных досок героям, чьи имена носят школы. 

-Созданы молодежные отряды: «Юные жуковцы, «Юные 

лузановцы», «Юнармейцы» 

-юнармейцев –  10 отрядов, 1812 чел. 

-юных жуковцев –  10 отрядов, 259чел. 

-юных лузановцев –  2 отряда, 64 чел. 

У нас есть страницы в «Одноклассниках» о деятельности ветеранской 

организации: 

страница ведется, освещается каждое проведенное мероприятие. 

У нас есть договора (соглашения) с административными органами, 

организациями по патриотическому, духовно-нравственному и 

трудовому воспитанию молодежи: 

-Регулярно проводятся экскурсии по местам боевой славы. Только за 

прошлый год проведено экскурсий: 

 -На Сопку Героев – 3 поездки 

 -По городу -3 поездки 

-В Новороссийск -4 поездки 

-К тропе бессмертия -18 походов 



-Проведено встреч с ветеранами; 

-С ветеранами ВОВ -6 встреч 

-С ветеранами других категорий -43 встречи 

Ветераны ВОВ в силу своего возраста принимают участие только в 

онлайн-мероприятиях, в частности, сняты видеоролики: «Онлайн-

встреча ветеранов ВОВ с учащимися школ» и «Послание ветеранов 

потомкам». Эти фильмы демонстрируются на уроках мужества во 

всех школах района и в колледжах. Ветераны локальных войн, 

вооруженных сил и правоохранительных органов регулярно 

приглашаются на различные мероприятия патриотической 

направленности. 

2.Участие ветеранов организации в проведении мероприятий по 

подготовке и проведению призыва граждан на военную службу.  

Выступления на призывных пунктах. Выступления председателя 

Совета ветеранов в «День призывника» стали регулярными. 

3.Проявляем инициативу в вопросе изготовления памятников. 

бюстов, памятных досок и их торжественное открытие. Выиграли 

президентский Грант и установили у военкомата памятник ушедшим 

и не вернувшихся с различных конфликтов. 

Количество реализованных предложений: в рамках краевого гранта 

обустроена тропа бессмертия, продолжается ее обустройство. 

4. Участие представителей ветеранской организации в поисковой 

работе: Совет ветеранов оказывает конкретную помощь в 

организации поисков мест захоронения воинов, погибших в боях при 

освобождении Абинского района (в районе ст. Шапсугской). Кроме 

того ведется активная работа по поиску и поднятию самолетов, 

упавших во время ВОВ на территории района, а также прилегающей 

к ней территории. В текущем году поднято шесть самолетов (5 

штурмовиков и 1 истребитель). 

5.Идание книг, другой печатной продукции, видеороликов и 

фильмов военно-патриотической направленности: 

-переиздан сборник «Галерея учительской славы, в котором собраны 

имена учителей-фронтовиков, работавших после войны в школах 

Абинского района Брошюра по итогам Покрышкинских чтений. 



Созданы видеоролики на тему: «Война прошла и по моей семье», -

онлайн-встреча участников ВОВ с молодежью; 

6.Наличие рукописных мемуарных материалов. Написанных 

ветеранами Великой Отечественной войны: имеются письма в 

количестве 25 штук 9 переписка участников боев в районе ст. 

Шапсугской с учащимися ООШ № 7. Письма используются в 

поисковой работе, а также при проведении уроков мужества. 

Мероприятия 

По проведению 80- летию Победы в ВОВ и их выполнение 

 

В районной ветеранской организации на основании постановления 

Российского организационного комитета «Победа», «Об 

организации военного – патриотической работы по подготовке и 

проведению 80-й годовщины Победы Советского народа в Великой 

Отечественной войне» в 2024 году был составлен план по подготовке 

и проведению мероприятий в ознаменовании 80-й годовщине 

Победы ВОВ. 

Я думаю, что нет смысла перечислять ту массу мероприятий, которые 

мы проводили сами или совместно с администрацией района, 

администрацией поселений, органами социальной защиты, отделом 

культуры, военкоматом, ДОСАФ, отделом молодёжи и управление 

Образования если бы не было пандемии. За этот период ветераны 

активисты провели 32 урока мужества, встреч в музеях, школах, 

профтехучилищах. 

Выступающие рассказали детям о ходе главных сражений на полях 

войны. Многочисленные походы в музей, поездки по местам боевой 

Славы, дополняли представление детей о военных грозовых годах, о 

героизме русских воинов. 

На городском кладбище № 3, на Аллее Славы участвовали в 

перезахоронении останков воинов погибших на нашей Абинской 

земле. 

Все администрации постарались и привели памятники, воинские 

захоронения, памятные знаки в хорошее состояние, в некоторых 

прошел капитальный ремонт. 



Проведено 2 мероприятий   по чествованию ветеранов войны по 

памятным дням Сражений ВОВ. 

В 2021 году мы заняли 2 место в конкурсе на приз имени маршала 

Жукова – по военно – патриотическому воспитанию граждан среди 

всех районных ветеранских организаций получили благодарность от 

Губернатора Краснодарского края. 

В 2022 оду мы заняли 3 место в краевой ветеранской организации в 

конкурсе «Лучшая патриотическая деятельность» по проекту 

«Времен связующая нить» к 80 летию освобождения Краснодарского 

края от немецко - фашистских захватчиков. 

В 2023 году мы заняли 3 место в краевом конкурсе «Лучшая военно 

– патриотическая деятельность» по проекту «Времен связующая 

нить - 2». 

К 80- летию освобождения Краснодарского края от немецко – 

фашистских захватчиков. 

В 2024 году мы стали обладателем «Грант – При» краевого конкурса 

«Лучшая военно – патриотическая деятельность к 80- летию Победы 

в Великой Отечественной войне» по проекту «Времен связующая 

нить - 3». 

 Все участники ВОВ были Посещены на дому. 

Ветераны вместе с отделом молодёжи посетили многих ветеранов. 

Тимуровцы помогали по хозяйству ветеранам. 

 

Отчет о работе культурно-массовой комиссии Абинского 

районного совета ветеранов за 2020 – 2024 г.г. 

председатель Бухвалова Лариса Георгиевна 

 

          Ветеранский коллектив «Лейся песня» в этом году среди 71 

коллектива Краснодарского края заняли первое место. 

Руководитель коллектива Вольнова Ольга Геннадьевна. 

1.Проведено заседаний Совета культурно-массовой комиссии 9 

заседаний   у нас 8 ветеранских коллективов художественной 

самодеятельности ветеранов в районе.                     



2.Проведено уроков мужества в учебных заведениях с участием 

вокальной группы «Яблонька» 14 уроков 

3.Участие ветеранов всех категорий в митингах       57 митингов 

4.Проведено встреч в клубе «Ветеран» 10 заседаний 

5.Проведено онлайн-занятий с банком «Кубань-Кредит» 50 человек 

6.Поздравили долгожителей на дому    168 человек с юбилейным 

днем рождения 

7.Поздравили юбиляров: 

Онлайн и радио 545 человек 

На дому     380 человек 

По телефону    1658 человек 

8.Поздравили ветеранов с днем рождения: 

На дому                46 человек 

По телефону     5561 человек 

Онлайн и радио 859 человек 

9.Участие в праздновании Дня России, Герба, Флага 4 мероприятия 

10.Ездили в театр г. Краснодар   16 поездок 

11.Посетили концерты в КДЦ     239 концертов по району 

12. Посетили цирк в г. Краснодар 2 поездки 

13.Выезжали на автобусные экскурсии: всего 120 поездок 

По православным святыням Крыма 10 поездок 

По городам боевой славы Крыма 3 поездки 

Сафари – парк г. Геленджик 5 поездок 

Крым Судак, Херсонес, Керчь 6 поездок 

Пятигорск, Грозный 3 поездки 

Сочи, Адлер, Красная Поляна 8 поездок 

Абхазия 9 поездок 

Калмыкия 6 поездок 

Свято-Михайловский Афонский монастырь 2 поездки 

по Золотому кольцу России 3 поездки 

Нальчик, Эльбрус 8 поездок 

Черкесск, Архыз 1 поездка 

Черкесск, Домбай 4 поездки 

Волгоград 1поездка 



Гуамское ущелье 2 поездки 

п. Горный (монастырь) 12 поездок 

г. Горячий Ключ 5 поездок 

Парк Галицкого 29 поездок 

Анапский дельфинарий 1 поездка 

Сопка Героев г. Крымск 2 поездки 

14.Ездили на концерты в г. Краснодар 9 поездок 

15.Организовали поездки по местам Боевой Славы 4 поездки 

16.Приглашены на просмотр фильмов в к/т «Союз» (бесплатно) 5 

посещений 

17.Организованы поездки на термальные источники 94 поездки 

18.Участие открытой расширенной сессии Абинского района 5 

19.Провели отчетно-выборную конференцию РСВ 1 

20.Приняли участие в праздновании семьи, любви и верности 4 

21.Участвовали в праздновании Дня России 4 праздника 

22.Поездки на отдых к морю 4133 человек 

23.Приняли участие в уроках «Финансовой грамотности» 1 

24.Поздравили ветеранов с праздниками: 

На дому          426 

По телефону 8290 

Онлайн         2286 

Радио            1055 

25.Приняли участие в праздновании Дня знаний 4 дня знаний 

26.Праздновали проводы зимы: Масленицу 5 проводов зимы 

27.Посетили мероприятие «Библионочь» 5мероприятий 

 

О Т Ч Е Т 

о работе медицинской комиссии Абинской районной ветеранской 

организации за 2 полугодие 2020 по 1-ое полугодие 2025 г.г.  

Председатель Брагина Надежда Григорьевна 

 

            Медицинская комиссия в составе 15 человек работает 

согласно плана, утвержденного на заседании пленума районного 

Совета  ветеранов. 



Главная задача медицинской комиссии- забота о состоянии 

здоровья, ветеранов, пенсионеров одиноко проживающих и 

инвалидов. 

Без тесной связи с администрацией района, социальной защитой, 

здравоохранением было бы трудно выполнить поставленную 

задачу. 

За 2-ое полугодие с 2020 года по 1-ое полугодие 2025 года 

проведены следующие мероприятия: 

Проведено 10 заседаний комиссий (присутствовали 142 человека). 

2.Оказана помощь ветеранам в приобретении лекарств-7934 

человекам. 

3. Оказана помощь диспансеризации медицинскими учреждениями 

района ветеранов всех категорий –21913 человека 

4.Оказано содействие лечении в военном госпитале с июня 2022 

года: вдов ВОВ-  116 человек, малолетние узники-123 человека 

участники локальных войн –180 человек, чернобыль- 272 человека, 

труженики тыла- 210 человек, репрессированные-  5 человек 

родители погибших детей на СВО-18 человек, 

 ветераны труда-665 человек. 

5.Посетили в больницах района ветеранов-1240 человека. 

6.Оказана помощь в вызове скорой помощи и врача на дом 

ветеранов-5919 человек. 

7.Получено направлений в Краснодар для консультаций и лечения –

2441человек. 

8.Проведены обследования и составлены акты жилищных условий 

ветеранов- 396 человек. 

9.Помогали медикам во время КОВИД-19 обходили с ними дома по 

улицам ветераны получали прививки а так делали списке  в здании 

РСВ  приезжали медики и делали прививки:  первая прививка-14250 

человек, вторая прививка-12136 человек, из них на дому-5707 

человек, прививка от гриппа-4561 человек, прививки от 

пневнококка-573 человек. 

10.Занятие в клубе «Здоровья»-98 человек.  



11.Организовали поездки однодневные на термальные источники, 

хутор  

«Кубанский» Белореченского района, Майкоп п.Тульское «Водная 

Ревьера», «Аква Вита», «Благодать» «Гуамское ущелье» 

Апшеронский район, ст. Ярославская Мостовского района «Золотая 

Рыбка»-1795 человек. 

12.Однодневные поездки для оздоровления на Черное и Азовское 

море-4133 человек. 

13.С медицинскими работниками помогли ветеранам получить 

инвалидность (так как они одинокие и лежачие) мы вызвали всех 

врачей 

для осмотра на дом-5 человек. 

14. Радио передачи о медицине 12 радио передач 

15.Выпуск санбюлетеней-60 штук Ахтырка. 

16.Врачи из Краснодара приезжали в Ахтырскую поликлинику мы 

составляли списки ветеранов Абинска был осмотр кардиолога, 

невролога, окулиста, онколога, флеболога, УЗИ, - 39 человек. 

17.Абинске врачи из Краснодара проводили день «мужского 

здоровья» -15 человек и день «женского здоровья»-11 человек. 

Большое спасибо заместителю начальника госпиталя Наталье 

Владимировне Чуйко и заведующей гериатрией Ирине Николаевне 

Максаковой от всех наших ветеранов. 

Нам помогает решать вопросы заведующая Елена Николаевна 

Никифорова, 

врач терапевт Юлия Ивановна Танкова, медсестра Ирина Петровна 

Зайчикова. 

 

 

ДОКЛАД 

о работе социально-бытовой комиссии Абинского  районного 

Совета ветеранов с июня 2020 года по май 2025 года 

Председатель Махаева Нина Александровна 

 



       Социально - бытовая комиссия утверждена на президиуме 

районного Совета ветеранов в составе 14 человек. Качественный 

состав комиссии разнообразен. В ее состав входят председатели 

городских и районных первичных ветеранских организаций, 

активные ветераны. 

  Социально-бытовая комиссия занимается вопросами социально-

бытовой направленности, касающиеся нужд ветеранов и 

пенсионеров разных категорий. Работа социально – бытовой 

комиссии строится на основании плана работы, который 

разрабатывается ежегодно на основании плана работы краевого и 

районного Советов ветеранов, утверждается на президиуме 

районного Совета ветеранов. Работа комиссии разнообразна. 

  Проведено 10 заседаний Совета социально-бытовой комиссии с 

повесткой дня согласно плана работы социально-бытовой комиссии. 

  Основными вопросами являются обследование жилищных условий 

проживания ветеранов и пенсионеров различных категорий, за 

отчетный период год обследовали жилищные условия 842 

ветеранов, также оказали помощь ветеранам и пенсионерам, 

оказавшимся в трудной жизненной ситуации – 4 человека (Лузан 

Н.П., Лактионов Л.Д., Воложанин В.И., Татусева К.Т.),  оказывалась 

помощь ветерану- инвалиду 1 группы Гаркуше Н.П. по хозяйству в 

течение всего отчетного периода (п. Синегорск), установлены 2 

пандуса у подъезда ветеранов после их обращения (ул. 

Нефтепромысловая, ул. Пионерская). 

    Члены социально-бытовой комиссии оказали помощь ветеранам в 

получении талонов на бесплатный проезд через управление 

социальной защиты. Ветеранами было получено 1485 талонов на 

бесплатный проезд в транспорте по городу и Абинскому району. В 

управлении социальной защиты также ветеранам оформили 755 

субсидий по коммунальным услугам.  

     Предприятием нефтянников НГДП-2 оказывалась материальная 

помощь ветеранам, ранее работавшим на этом предприятии, за 

данный период материальная помощь выдана 895 ветеранам. 



     Социально-бытовая комиссия, по просьбе ветеранов, оказывала 

помощь в ремонте бытовой техники (505 человек), заключении 

договоров на вывоз ТБО (1850 человек), в покупке продуктов, уборке 

квартиры, оплате коммунальных услуг, похоронах (1480 человек), 

уборке придомовой территории ветеранов (965 человек), вывозе 

спиленных деревьев и кустарников (910 человек). 

    Поздравили юбиляров и именинников Онлайн и по телефону (775 

человек). Ежеквартально помогали в проведении клуба «Ветеран», 

на котором также поздравляли юбиляров и именинников, с 

концертной программой и сладким угощением.   

    Члены социально-бытовой комиссии содействуют в приобретении 

ветеранами кормов (650 человек), зерна (160 человек), дров по 

просьбе ветеранов (25 человек), в доставке газа в х. Садовый (90 

человек), в покосе травы около домов ветеранов (640 человек), в 

расчистке домов ветеранов от снега (120 человек), также 

приобретались продукты на овощной базе г. Абинска (95 человек) и 

по льготным ценам (20 человек), Заготавливали ветеранам овощи на 

зиму (48 человек). Развозили гуманитарную помощь (продуктовые 

наборы) малоимущим (28 человек), яблоки ветеранам от 

предпринимателей (12 человек).  Помогали ветеранам в решении 

вопросов по газу и замене газовых счетчиков (15 человек). 

    Большая работа проводится совместно с управлением социальной 

защиты по постановке на домашнее обслуживание (130 человек), 

предоставляются услуги по льготной цене: покос травы (160 

человек), колка и укладка дров (60 человек), вспашка и копка 

огородов (36 человек).  

     Члены социально-бытовой комиссии посещали одиноких 

малоподвижных ветеранов. Было посещено 970 человек.  Также 

посещали тружеников тыла (20 человек) и одиноко проживающих 

(65 человек). Принимали активное участие в акции «Ветеранам 

глубинки народное внимание и заботу» (112 человек). 

Членами социально-бытовой комиссии были организованы 

субботники по уборке братских могил и могил участников ВОВ (585 

человек), субботники по уборке территории сельских клубов (90 



человек), очистке кюветов вдоль проезжей части дороги (24 

человека). Оказывалась помощь в госпитализации ветеранов (122 

человека), в приобретении лекарств (820 человек). Записали и 

отвезли ветеранов на ЭКГ в Холмскую больницу (23 человека). 

Организовывались субботники по уборке около памятников Славы, 

на кладбищах, на Аллее Славы.  

Собрали и доставили продукты военнослужащим в госпиталь    г. 

Краснодар (76 человек), в Афипский госпиталь через группу 

«Надежный тыл» (450 человек). Приобрели и отправили овощи в 

группу «Полевая кухня», для подготовки сухих супов на СВО (525 000 

рублей, 460 человек). Организована помощь ветеранов в плетении 

сетей для СВО на 5 участках (швейный цех, библиотека, Храм 

Александра Невского, Храм на улице Мира, ТОС-2, 280 человек), 

сборе теплых вещей, пледов для военнослужащих СВО на 2 участках 

(52 человека), сборе материальных средств для СВО (1648 человек, 

собрано 848 000 рублей), сборе и отправке гуманитарной помощи 

для военнослужащих СВО (512 человек). 

Ветеранам оказывалась помощь в разрешении юридических 

вопросов и проводились бесплатные юридические консультации 

(540 человек), а также в разрешении различных вопросов при 

обращении ветеранов (2045 человек).    

 

Краткая информация 

о работе пресс – группы  Абинского районного Совета ветеранов с 

2021-2025г.г. 

председатель Мосина Людмила Николаевна 

 

           Гласность работы Совета ветеранов и первичных организаций 

поселений – результат взаимодействия пресс- группы со средствами 

массовой информации города Абинска, Абинского района. 

Краснодарского края. 

В Абинском районном Совете ветеранов (РСВ) за работу пресс- группы 

и её связь с местными СМИ отвечает председатель пресс –группы 

Мосина Людмила Николаевна.  



Фотографирование мероприятий с участием ветеранов проводит 

председатель пресс – группы Мосина Л.Н. Фотографии используются 

для оформления фотоотчётов о военно – патриотической и культурно – 

массовой работе, клуба «Ветеран», о поездках в театры, работе Совета 

ветеранов. Людмила Николаевна работает администратором в 

социальных сетях и отвечает за регулярное и грамотное размещение 

фотографий, поздравлений, объявлений, реклам, приглашений на 

мероприятия и т.д. в мессенджереWhatsApp. Также активно помогает 

председателю культурно – массовой комиссии и руководителю 

организации с ограниченной ответственностью «Добровольная 

народная дружина» Бухваловой Ларисе Георгиевне.  

Заместителем председателя пресс – группы является Грищенко 

Людмила Полуэктовна. Она отвечает за размещение печатных 

материалов в газетах и отвечает за оформление альбома с печатными 

материалами о жизни и деятельности ветеранов. Общественные 

корреспонденты, председатели первичных ветеранских организаций, 

школьники, учителя, журналисты   пишут об УВОВ, ветеранах труда, 

юбилярах, ветеранских делах, встречах с детьми, уроках мужества,  

экскурсиях, поездках на отдых к морю, в театры, истории казачьих 

семей, юбилярах семейной жизни, многодетных семьях, встречах с 

депутатами, праздниках микрорайонов и т.д. Также Людмила 

Полуэктовна отвечает за написание поздравительных текстов, 

благодарностей, некрологов, за доставку и подшивку газет «Ветеран» и 

«Вольная Кубань». 

Работа пресс- группы планируется на год. За период с 2021 года по 

месяц май 2025 года было написано и опубликован 345 статей. Из них 

в федеральных СМИ - 4, в краевых СМИ - 18, в районных СМИ 274, 

поздравительных текстов - 49.                   

 В радио выпуске «Не стареют душой ветераны» записаны и озвучены – 

1 радиопередач. 

В радио выпуске «Ваш доктор» записаны и озвучены –14 

радиопередач. С апреля месяца 2022 года местное радио прекратило 

свою деятельность. 

 



Взаимодействие с администрацией района и общественными 

организациями, краевой ветеранской организацией. 

          Ежедневно проводится связь с организационным отделом 

района, города и администрациями поселений по проведению 

различных мероприятий. 

Органы социальной защиты населения постоянно нас информируют, 

когда мы работаем в комиссиях или участвуем в каких либо 

мероприятиях, а мы информируем их о своих мероприятиях. 

У нас заключены договора и работаем согласно этих договоров с 

партией «Единая Россия», проводим с ними различные мероприятия, с 

отделом молодёжи района, со многими школами. У нас очень 

дружеские отношения и сотрудничество с общественной организацией 

инвалидов, с общественной организацией слепых и первичной 

организацией «Герои отечества» - Чалов Николай Филиппович, 

защитники Отечества. Периодически общаемся и решаем проблемы с 

депутатом Государственной думы Демченко Иваном Ивановичем и 

депутатом законодательного собрания Чалый Николай Филиппович, с 

районными и поселковыми депутатами. 

У нас очень тесное взаимодействие и почти ежедневное с 

администрацией краевой общественной организацией ветеранов. 

 

В заключении хотелось бы обратить внимание, что нам ещё много 

предстоит сделать для ветеранов и пенсионеров и как программный 

документ нашей деятельности это проект решения нашей 

конференции. 

          Нам надо привлечь внимание нашего государства к труженикам 

тыла- они заслуживают большого внимания и материального 

вознаграждения. 

Нам надо добиться, чтобы наше государство платило пенсию 

ветеранам в полном объёме от начислений, это касается ветеранов 

Вооружённых сил и правоохранительных органов и других силовых 

структур, они получают 92% от положенной пенсии. 



Нам надо продолжать настойчиво, чтобы наше государство обратило 

внимание на Детей войны – определило Статус Детей войны Фронтовое 

Детство  наверное стоит – здоровья.  

В своих выступлениях делегатов конференции прошу оценить 

деятельность Совета ветеранов района и дать ей оценку. 

 

Председатель районного 

 Совета ветеранов                                                              В.С.Остапченко 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 


